

Exposé 19. Rhythmikwerkstatt Dalcroze 2026

des Institut Rhythmik Hellerau e.V.

In Kooperation und Zusammenarbeit mit

HfMDD | Europäisches Zentrum der Künste Hellerau | Villa Wigman | Grundschule und Kindergarten Hellerau | Bürgerverein Hellerau | Waldschänke e.V. | Werkstätten Hellerau | Grundstücksgesellschaft Hellerau e.V.

Das Institut Rhythmik Hellerau e.V. Hellerau übernimmt den Termin der vormals angekündigten und dann abgesagten Europäischen Rhythmitage vom 17.-20.9.2026 und richtet die **19. Internationale Rhythmikwerkstatt Dalcroze26** aus. Damit wird eine Plattform für den internationalen Austausch und regionale Aktivitäten zur Rhythmik geboten werden. Zugleich begeben sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer auf Spurensuche in das Festspielhaus Hellerau, in die Gartenstadt Hellerau und in die Stadtgeschichte Dresdens.

Unter dem Leitthema „Rhythmik – zwischen Tradition und Moderne“ wird ein fachlicher und generationsübergreifender Austausch in Theorie und Praxis angeboten. Das Themenfeld erweitert sich durch Bezüge zu verwandten pädagogischen und therapeutischen Konzepten. Performative Präsentationen zeigen das künstlerische Potenzial der Rhythmik und ihre Verbindung zu anderen Kunstformen auf.

Zwei Jubiläen, 25 Jahre Institut Rhythmik Hellerau e.V. und 50 Jahre FIER werden in den Ablauf eingebunden, die Ausgaben dazu sind nicht im Finanzplan enthalten.

Eingeladen sind Studierende, Lehrende, Alumni der HfMDD, Interessent*innen und regionale Partner*innen.

Einblick in das vorgesehene Programm:

- Workshops und best practice-Beispiele in den Räumen der HfMDD
- Gesprächsrunden
- Performances
- Besuch historischer Bezugspunkte: Landhaus Dresden (erste Wirkungsstätte von Emile Jaques-Dalcroze in Dresden), Gartenstadt mit historischen Wohngebäuden, Villa Wigman, Festspielhaus mit Jubiläumsveranstaltung
- Möglichkeit zur Teilnahme am Abendprogramm im großen Festsaal des Europäischen Zentrums der Künste Hellerau (Festspielhaus Hellerau)

Anmeldung:

Die Anmeldungsmodalitäten werden Anfang des Jahres 2026 auf der Webseite www.rhythmikwerkstatthellerau.de bekannt gegeben.

Anfragen an: cstraumer@icloud.com

Exposé

19th Dalcroze Eurhythmics Workshop 2026

of the Institut Rhythmis Hellerau e.V.

In cooperation with

HfMDD – University of Music Dresden | European Center of the Arts Hellerau | Villa Wigman Primary School and Kindergarten Hellerau | Civic Association Hellerau | Waldschänke e.V. Werkstätten Hellerau | Property Association Hellerau e.V.

The Institut Rhythmis Hellerau e.V. in Hellerau takes over the dates of the previously announced and then cancelled European Eurhythmics Days from 17–20 September 2026 and will host the 19th International Dalcroze Eurhythmics Workshop 2026. In this way, a platform will be created for international exchange and for regional activities in the field of eurhythmics. At the same time, participants will embark on a search for traces in the Festspielhaus, in the garden city, and in the urban history of Dresden.

Under the guiding theme “Eurhythmics – between Tradition and Modernity” an interdisciplinary and cross-generational exchange in theory and practice will be offered. The thematic field is expanded through references to related educational and therapeutic concepts. Performative presentations will highlight the artistic potential of rhythmics and its connection to other art forms.

Generation bridging spaces for action and artistic presentations will outline the potential of eurhythmics.

Two anniversaries – 25 years of the Institut Rhythmis Hellerau e.V. and 50 years of FIER – will be integrated into the programme; the costs associated with these are not included in the financial plan.

Students, teachers, alumni of the HfMDD, interested colleagues, and regional partners are warmly invited to participate.

Outline of the planned programme:

- Workshops and best-practice examples in the rooms of the HfMDD
- Round-table discussions
- Performances
- Visits to historical points of reference: Landhaus Dresden (first place of activity of Émile Jaques-Dalcroze in Dresden), the garden city with its historic residential buildings, Villa Wigman, Festspielhaus with anniversary event
- Opportunity to attend the evening programme in the Great Hall of the European Center of the Arts Hellerau

Registration:

Details on registration will be published at the beginning of 2026 on the website
www.rhythmiswerkstatt-hellerau.de

Enquiries: cstraumer@icloud.com